
第24回市民との意見交換会・報告書（北会津地区）

 参加人数：男性２名、女性０名、合計２名（うち班外議員 ０名）（他自治体等傍聴者 ０名）

１．議会報告、市政全般についての総括
　①　広報議会11月1日号について
　　　広報議会11月1日号に目を通してから参加され、興味がある内容について率直に意見が出された。
　②　市政全般について
　　　市から町内会の配布物が多く、町内会の役員の負担軽減を求める意見が出された。交付金についても意見が出され、その
　　背景には、役員のなり手不足の課題がある。

 開催場所：北会津支所ピカリンホール　

 開催地区：北会津地区  開催日時：令和３年11月15日（月）　　　18時30分　～　19時30分

 担当班　：第２班（出席議員）成田芳雄、斎藤基雄、中島好路、小倉孝太郎、丸山さよ子／（班外）清川雅史
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分類 番号 対応
　市民との意見交換会に参加するに当たり広報議会
をしっかり読んだ。議員活動が忙しいことが分かっ
た。雑紙専用保管袋の入札に関する答弁はこれでい
いのかと感じる。要望的意見では軽いと感じたが、
適正な事務の執行に努めることを求める決議が出さ
れていたので良かった。
政策サイクル、議会改革について伺いたい。

　議会と執行部の関係は、議会は市長部局から出さ
れた案件を審議し議決することになる。要望的意見
は、審議の際に、議員間で意見交換をし、その結
果、否決はしないものの、問題があることから市長
部局に対して要望するものである。
　（広報議会21ページを参照いただき）政策サイク
ルの中で、政策討論会が調査研究していくとある
が、各委員会でも調査を行っている。自分たちが出
した要望的意見は、出して終わりではなく、それぞ
れの委員会が予算・決算審査時に継続して注視して
いる。現在、令和４年度を目途に通年議会導入に向
け準備を進めている。通年議会を導入することによ
り、１年を通して所管事務調査ができるようにな
り、監視機能の強化が期待できる。

● ① 議会改革

　予算審査・決算審査の連動について伺いたい。 　予算審査の内容を踏まえ、次の決算審査でどのよ
うに予算が執行されたのか。また、決算審査の内容
がどのように予算に反映されたのかなど、常に連動
させ審査している。その中で、各分科会では議論す
べき論点の抽出を行うことで、集中的かつ継続的な
審査を心掛けている。

● ① 議会改革

　通年議会となることで、議員の仕事や議会事務局
の仕事が増えると思うが、職員の増員が必要ではな
いか。

現在、議会事務局職員は11名で業務を行っている。
通年議会導入に当たり、議会事務局職員の負担が重
くなるのではないかという議論があったが、負担を
かけないようやっていきたいと考えている。

● ① 議会改革

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について ※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について ※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　市から区長を通して配布される市政だよりは、区
長が組み分けをし、各組に配布している。市から
は、市政だよりと一緒に、さまざまなチラシ等の配
布物があり、かなり量が多く、組み分け作業が大変
である。種類も、回数も減らしてほしい。初めか
ら、市政だよりに折り込むこともできるのではない
か。

大変な現状は理解している。配布物を減らすよう働
きかけている。

〇 ②
地域社会

行政

　町内会交付金の公的口座への振り込みについての
話を見聞きするがよく分からない。私は、区長が町
内会からの区長手当と市からの報酬の両方を受け取
ることに何の疑問も持っていない。区長のなり手が
いない中、市からの交付金を区長手当としてもらっ
ても良いのではないか。

　町内会交付金は以前、区長報償金であったが、源
泉徴収なしに支払うのは問題があることから、町内
会交付金に変わった経過がある。市は、公的口座へ
の振り込みをお願いしており、６割が町内会の公的
口座に振り込んでいる。町内会交付金は、区長手当
や町内会の活動等に活用でき、活用の仕方は各町内
会で決めることができる。

〇 ① 地域社会

北会津町と神指町の間に新しい橋ができている
が、使えるようにしてほしい。

　神指城近くの新橋梁については、県が進めている
事業であることから、ご意見として伺う。 〇 ② 橋りょう

　特別会計の三本松地区宅地整備事業の宅地販売は
終わっているが、事業はいつ終了するのか。三本松
地区から有害な物質が出ているが、そのための費用
が107万円なのか。

　令和２年度決算支出額107万円の内訳は、水質検
査、除草、フェンス改修等費用である。管理関係が
残っているため、終了時期は未定である。 〇 ①

水季の里

区画整理

　市は除雪について民間委託を進めているが、どの
ように考えているのか。民間委託の費用対効果を考
え、議会も動いていくべきではないか。

　扇町土地区画整理区域内の除排雪業務を試行的に
民間委託したが課題もあった。市は、令和３年度に
向け委託を受けた会津道路メンテナンス協同組合と
協議し、改善を図っている。除排雪の課題は重要で
あり、民間委託の検証も含め、議会としてより良い
ものになるよう求めていく。

● ① 雪害対策
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告(定例会、政策討論会など)、市政全般について ※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　市から各家庭に配布された雑がみ専用保管袋につ
いて、安ければいいというのではだめだと思う。地
元にお金が下りるような方法もあるのではないか。
議会は、入札について業者の意見を聞き、形にして
いただきたい。

　ご意見として伺う。

〇 ②
環境

行政

　議会が、住民を行政に引き込むために、私たちは
どのような協力ができるのか。

　議会では、広報議会モニターや政策討論会議会制
度検討委員会で市民の方に参加していただいてい
る。市民との意見交換会の意見も、政策討論会に報
告し、政策提言に生かされている。間口除雪や、湊
地区の給水施設についても意見交換会から出された
意見がきっかけとなって、政策提言されたものであ
る。意見交換会に参加し、意見を述べていただくこ
とは重要。

● ① 議会改革
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